

# Le F-35A garantit à long terme la défense aérienne de la Suisse



**USMG**  
Union des sociétés  
militaires genevoises

**En pleine guerre conventionnelle en Ukraine, à 90 minutes d'avion de Genève, le GSsA veut supprimer notre défense aérienne.**

**Il ne s'agit pas de se battre pour ou contre un modèle d'avion : le F-35A est le meilleur choix sur la durée. Sans le F-35A, pas de politique de sécurité, ni de souveraineté, ni de neutralité pour les prochaines générations.**

**Feuillet d'information**

10.03.2022

Équipe de rédaction USMG  
info@usmg.ch

1. Le programme Air 2030 ne vise pas à remplacer les vieux F-5E/F des années 1970 ou à épauler les F/A-18C/D des années 1990. Il s'agit de remplacer l'un et l'autre afin de garantir la pérennité de notre défense aérienne pour la période 2030-2060. Une flotte homogène permet de concentrer les ressources et les personnels spécialisés.

2. Les autres appareils évalués sont des appareils de 4<sup>e</sup> génération, murs et aguerris au cours des 30 dernières années. Pour maintenir ces appareils à niveau, il a déjà fallu faire de nombreux compromis – comme

l'installation de nacelles externes pour améliorer la vision de nuit ou le ciblage, par exemple. Ainsi chargés, les appareils actuels sont lents, volent moins loin et sont détectables à longue distance.

En 2030, tous les pays européens se tourneront vers des avions de 5<sup>e</sup> génération, furtifs et polyvalents, disposant de capteurs performants et intégrés – comme le F-35A qui sera alors au meilleur de sa forme.

3. Furtif, à quoi ça sert ? Le conflit actuel en Ukraine démontre que les appareils

performants mais non furtifs sont condamnés à voler très bas, à éteindre leur radar ou à rester à grande distance de la menace.

Un avion furtif est en mesure d'assurer, sans escorte, l'ensemble des missions de chasse, de frappe ou encore de reconnaissance.

4. Seize pays ont déjà fait le choix d'acquérir le F-35, dont la moitié sont des Etats européens. Certains sont des voisins proches, à l'instar de l'Italie où l'appareil est assemblé et où il peut effectuer sa maintenance ou sa mise à niveau.

## Prise de position

**L'initiative du Groupement pour une Suisse sans armée (GSsA) est mensongère sur son but et sur ses méthodes : il ne s'agit pas de combattre le choix d'un avion mais de combattre chaque choix, puis d'instaurer un moratoire qui empêchera le remplacement des F/A-18 à l'horizon 2030. Il n'y aura alors plus de défense aérienne, plus de souveraineté, plus de conférences internationales, plus de neutralité.**

**L'initiative populaire contre le F-35A est en réalité un référendum déguisé. Une initiative populaire n'est pas faite pour s'opposer à une décision passée du Conseil fédéral et un vote populaire du 27.09.2021.**

## Comment puis-je agir ?

**En informant dès maintenant vos parents, voisins et amis que l'initiative contre le F-35 met directement en péril notre défense aérienne.**



L'Union des sociétés militaires genevoises (USMG) a pour but de soutenir les différents projets liés à la sécurité et à la Défense, de promouvoir activement l'armée de milice et d'informer sur les enjeux sécuritaires du moment.

**Contact**

USMG - 1200 Genève  
info@usmg.ch